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据新华社广东江门 1月 8日电 在两

度落后两度扳平的情况下，中国男排以

32 逆转战胜中国台北男排，以小组赛两

连胜的成绩挺进 2020 年东京奥运会亚洲

区男排资格赛的四强。

在决定性的第五局比赛中，整场都在

努力适应对方节奏的中国队终于成功掌

控比赛。全场为中国队拿下 28 分最高分

的队长江川赛后说，这场比赛是“咬着后

槽牙”赢下来的，“提前到来”的硬仗是很

好的实战演习。戴卿尧和张哲嘉分别为

中国队贡献了 20 分和 13 分，替补登场的

老将崔建军得到 7分。

中国队主教练沈 富 麟 赛 后 说 ，中 国

队对对手的打法不适应，在临场应变方

面还需要提高。但是，他很欣慰队员们

在 12 落后的情况下没有放弃，还称赞

替补登场的老将崔建军、耿鑫和替补二

传于垚辰都完成了使命。

同在 A 组的伊朗队 30 战胜哈萨克

斯坦队之后也赢得了两连胜，和中国队一

起提前锁定四强席位。在 9 日的最后一

轮小组赛中，中国队将和伊朗队争夺小组

第一，这场比赛的结果将决定半决赛的对

阵形势。

这次资格赛只产生一个奥运席位，只

有最终夺冠的队伍能成为那个幸运儿。

中国男排挺进奥运男排资格赛四强

新华社北京 1月 9日电 （记

者姬烨 汪涌）2019 年 12 月 5 日，

北京冬奥组委启动北京 2022 年冬

奥会和冬残奥会赛会志愿者全球

招募，一个月以来志愿者报名人

数持续增长，截至 2020 年 1 月 5 日

上午 8点已突破 63万。

在这些报名申请人中，青年

学生依然是主力军，达到了 52 万，

占 80%以上，其他社会各界人士、

海外华侨华人、国际友人也纷纷

报名，北京冬奥会受到高度关注，

赛 会 志 愿 者 展 现 了 强 大 的 吸 引

力。

报名申请赛会志愿者人员应

具备五项基本条件：遵守中国法

律法规；截至 2022 年 1 月年满 18

周岁；具备志愿服务所需要的基

本知识与技能；能使用汉语或英

语进行交流；能提供跨赛时志愿

服务等。北京冬奥组委向各界人

士提供公平、无歧视的报名机会。

青年学生依然是主力军

北京冬奥赛会志愿者
招 募 人 数 破 63 万

本报讯 （记者卢晓兵）1 月 8 日下午，

市图书馆党员志愿者和该馆朗诵社的志愿

者到市夕阳红老年公寓，开展“我们的中国

梦——文化进万家”慰问敬老院老人志愿

活动。

志愿者为老人送去了蛋糕、水果、袜子

等慰问品，并为他们献上专场文艺演出。

演出形式多样、内容丰富，相声、诗歌朗诵

等精彩节目博得了在场老人的热烈掌声。

老人脸上洋溢着满足与喜悦，对志愿者的

慰问表示感谢。演出结束后，志愿者一行

又来到老人们的起居室，对行动不便、未能

观看演出的老人进行慰问。

市图书馆送专场
文艺演出到敬老院

新华社吉隆坡 1月 8日电（记者林昊）

2020 年马来西亚羽毛球大师赛 8 日结束了

首轮比赛，中国队表现平稳，主力队员基本

顺利晋级，但林丹告负无缘晋级。

马 来 西 亚 大 师 赛 是 2020 年 初 的 重

要 羽 毛 球 赛 事 ，中 国 队 的 主 力 选 手 基 本

参赛。

林丹去年 4 月曾在马来西亚羽毛球公

开赛夺冠，但这一次重返吉隆坡他未能有

好的表现。他在首轮的对手是丹麦名将约

根森。首局比赛林丹一度领先，但约根森

在 16 平后拉开比分，以 2119 获胜。次局

比赛，约根森在中盘阶段获得优势，林丹两

次努力拉近比分，但未能反超，以 1821

告负。

男单 4 号种子谌龙以 21 16、21 14

战胜了韩国选手孙完虎，石宇奇直落两局

战胜中国台北选手王子维，陆光祖苦战 3

局晋级。

女单比赛中，去年年底刚登顶世界第

一的陈雨菲和队友何冰娇均经过 3 局比赛

晋级第二轮。男双的韩呈恺/周昊东同样

经过 3局比赛获胜。

混双方面，世界排名头两位的郑思维/

黄雅琼、王懿律/黄东萍均轻松获胜。

马来西亚羽毛球大师赛

中国队主力队员基本晋级

本报讯 （记者巫鹏）“马街书

会作为国家级非物质文化遗产，

一场曲艺盛会延续 700 余年，久唱

不衰。本次合作是河南文化的大

融合，相信将吸引更多人来到马

街书会活动现场，赏非遗文化、品

非遗美食。”1 月 9 日上午，在签约

后，建业大食堂餐饮有限公司流

动市集负责人丁营召说。

当 天 ，“2020 中 国 宝 丰·马

街 书 会 ”招 商 合 作 会 在 宝 丰 县

融 媒 体 中 心 演 播 大 厅 举 行 。 建

业 大 食 堂 餐 饮 有 限 公 司 等 首 批

商 户 现 场 签 约 ，标 志 着 马 街 书

会 在 市 场 化 运 作 方 面 迈 出 实 质

性步伐。

马街书会是“中国十大民俗”

之一、国家第一批非物质文化遗

产代表性项目，是国家级说唱文

化（宝丰）生态保护实验区的核心

区，以“一天能看千台戏，三天胜

读万卷书”的独特魅力让曲艺艺

术久唱不衰。

今 年 的 马 街 书 会 系 列 活 动

除 了 中 国 曲 协 第 十 五 届 宝 丰 马

街书会优秀曲艺节目展演、马街

书会书状元评选之外，还将举行

你方唱罢我登场、名人名家绘马

街 、流 量 网 红“ 抖 ”马 街 、曲 艺 名

家唱马街、《老街》剧组回马街和

马 街 书 会 互 联 网 大 赛 等 全 新 活

动。

市场化运作迈出实质性步伐

马街书会首批商户签约

1 月 9 日，一名小学生在民间

非物质文化遗产公益课堂上展示

在 老 艺 人 指 导 下 制 作 的 剪 纸 作

品。

春节临近，宝丰县赵庄镇邀

请剪纸、木偶等民间非物质文化

遗产传承人面向辖区中小学生举

办公益课堂，通过传授非遗技艺、

讲解民间文化知识等方式吸引青

少年积极投身非遗传承事业，让

传统文化瑰宝后继有人、发扬光

大。 本报记者 王尧 摄

学习“非遗”迎新春

8 日，在瑞士洛桑举行的国际奥委会执

委会会议上，武术被列为第四届青年奥林

匹克运动会正式比赛项目，这是武术首次

成为奥林匹克系列运动会正式比赛项目。

国际武术联合会秘书长、中国武术协

会主席张秋平在接受新华社记者专访时表

示，武术是中国传统体育的代表，也是中国

优秀传统文化的瑰宝。武术能够进入青奥

会，对于中国体育而言是一个重要事件，同

时也是中国人文化自信的体现。

武术入青奥，文化因素功不
可没

张秋平说，国际奥委会对于武术成为

青奥会比赛项目的认可有三方面原因：一

是国际奥委会认为武术是一个以青少年为

主的项目，训练和比赛的场地简单，而且男

女非常平等，对环境没有任何危害，与青奥

会的整个理念非常相符。

二是武术在全世界普及度非常高，国

际武联在全球有 155 个会员组织。第四届

青奥会将于 2022 年 10 月在塞内加尔首都

达喀尔举行，这是奥林匹克系列运动会首

次在非洲举办。武术在非洲相当普及，155

个会员组织中有 39 个来自非洲，非洲在

2018 年青少年运动会中就已将武术作为正

式项目。

三是因为 2022 年北京将举办冬奥会，

如果中国的体育项目进入 2022 年达喀尔

青奥会，他们认为这是一个非常有利的连

接，具有促进作用，能够促进北京冬奥会更

好地筹办。

除了这三方面原因，张秋平认为还有

一个非常重要的原因是文化的原因。“武术

是中华文化和传统体育的一个代表，也是

中国优秀传统文化的瑰宝，同时是中国数

千年文明的精髓。武术能够进入青奥会，

有利于不同国家、不同民族、不同信仰的青

少年相互交流，这是一个民心相通的活动，

可以拓展东西方文化交流，也可以扩大中

华传统文明走出去的渠道。”

奥运会对武术并不陌生

张秋平表示，为使武术加入奥林匹克

大家庭，国际武术联合会、中国武术协会等

一直在努力，“奥运会对武术并不陌生”。

2001 年，国际武联首次提出申请武术

成为奥运会正式比赛项目，经国际奥委会

批准，国际武联按照奥运会的模式和标准，

作为文化项目，在北京 2008 年奥运会期间

成功举办了“北京 2008 武术比赛”，时任国

际奥委会主席罗格亲临赛场观看比赛并为

获奖运动员颁奖。

2014 年，经国际奥委会批准，作为文化

教育项目，在南京青奥会期间成功举办了

“南京 2014 青少年武术比赛”，国际奥委会

主席巴赫先生亲自到赛场观看武术比赛和

展示。通过北京奥运会和南京青奥会的洗

礼，极大地提升了武术的项目形象和国际

认知度。

“我们在武术的推广中，强调武术不是

为了打架，而是为了健身强体。不管对手

是谁，开始和结束都会行抱拳礼，这是武术

哲学和精神的体现，练武即是为了阻止武

力，这是被全世界认可的，武术展现了中国

优秀传统文化的魅力，也促使它逐步被世

界接受。”张秋平说。

武术入青奥，对武术革新提
出更高要求

张秋平说，以前是在推广武术，现在武

术进入青奥会后，对国际武术联合会将提

出更高技术要求。

“武术分为套路和散打。这次进入青

奥会的是套路项目，套路项目更多是一种

展示和演示水平，没有一个对抗的比赛。

在套路项目中如何体现国际奥委会更快、

更高、更强的要求，确实有很多工作要做，”

张秋平说，“下一步我们应该根据奥运标

准，对武术的竞技规则、展演水平进一步改

革。”

张秋平表示，2000 年后，国际奥委会提

倡奥运会瘦身，同时吸引年轻人。包括街

舞、滑板、攀岩、冲浪、空手道等都是年轻人

喜欢的项目。“今年或明年推出针对青少年

的武术国际段位，在武术元素不变的基础

上，设计更多年轻人喜欢的套路。”

（新华社洛桑1月8日电）

——专访国际武术联合会秘书长张秋平

武术入青奥是文化自信的体现

冰 雕 师 在 哈 尔 滨 冰 雪 大 世 界 内 雕

刻 出 主 题 各 异 的 冰 雕 作 品（1 月 8 日

摄）。

近日，在哈尔滨冰雪大世界园区内举

行的各项冰雕赛事中，经过来自世界各地

的冰雕选手悉心雕琢，一块块冰变身为精

美的艺术作品，数十座冰雕仿佛晶莹剔透

的出“冰”芙蓉。

新华社记者 王松 摄

“芙蓉”出冰来

1 月 8 日，巴黎圣日耳曼队球

员内马尔（左）在进球后和队友姆

巴佩庆祝。

当 日 ，在 2019- 2020 赛 季 法

国联赛杯四分之一决赛中，巴黎

圣日耳曼队主场以 61 战胜圣埃

蒂安队。

新华社/法新

法国联赛杯：巴黎圣日耳曼胜圣埃蒂安

1 月 8 日，皇家马德里队球员

莫德里奇在进球后庆祝。

当 日 ，在 2019- 2020 赛 季 西

班牙超级杯半决赛中，皇家马德

里队以 31 战胜巴伦西亚队，晋

级决赛。 新华社/美联

西班牙超级杯：皇家马德里胜巴伦西亚

新华社上海1月 9日电 （记者公兵 朱

翃）为进一步解读、完善各项联赛政策和监

管措施，推动职业联赛健康均衡发展，中国

足协 9 日在上海举行职业联赛政策研讨

会。中国足协秘书长刘奕表示，坚决抑制

足球泡沫，加强联赛监管，提高市场化水

平。

“由于长期以来缺乏科学规划，对联赛

发展的根本目标和核心原则认识不足，过

去 26 年中国足球职业联赛的最大弊端，是

既没有把联赛做成一门好的生意，又没有

把联赛做成一项好的事业。简单来说，没

有挣到钱，也没有培养人。”刘奕表示，职业

联赛至今未能建立成熟的商业模式，同时

优秀青训人才屈指可数，国家队成绩难尽

人意。他认为，必须按照《中国足球改革发

展总体方案》的要求，让职业联赛更加职业

化和市场化，成为人民群众生活当中喜闻

乐见的文化产品，并源源不断地为国家队

发现人才、培养人才。

刘奕说，职业联赛由管理机构、俱乐

部 、球 员 、球 迷 、赞 助 商 等 多 个 利 益 体 构

成，任何政策的制订和执行都必须照顾到

每个利益体，不能顾此失彼，也不能厚此

薄彼。为此，中国足协近期与各方密切沟

通，反复磋商，既维护已有政策的严肃性

和延续性，又对政策进行细化和补充，以

提升联赛治理能力，坚决抑制足球泡沫，

加强联赛监管，提高市场化水平。同时，

中国足协还将与即将成立的职业联赛理

事会做好分工，协会更加专注于国家队和

青训，职业联赛理事会负责职业联赛日常

运营，双方建立联赛与国家队的良性互动

关系，以帮助国家队在国际大赛上不断提

高成绩。

调研结果显示，目前中超各队外援薪

酬占全队薪酬支出的 60%以上，比例最高

者达到 80%，“这不是一个健康的数字，所

以我们才有增加外援名额但限制外援薪酬

的综合方案（外籍球员在 2020 年 1 月 1 日

之后签订的合同为新合同，年薪不得超过

税后 300 万欧元），这样做既可以保证球队

的竞争力，又可以帮助俱乐部挤压投资泡

沫。”刘奕说。

“任何政策的出台，没有实施和监管就

没有意义，我们会在合理的基础上采取严

格的财务监管措施。”刘奕说，“中国足协正

在和公安、税务等部门进行协调，在他们的

帮助下完成联赛的财务监管。”

刘奕希望年轻球员保持饥饿感，鼓励

他们突破工资帽。他表示：“新政对于年轻

球员而言是为了保持人才流动性，让年轻

球员有更多出场机会，希望联赛能够不断

涌现青年才俊。此外，我们发现年轻球员

的第一份职业合同如果待遇过高，会带来

运动生涯的惰性，要保持他们的饥饿感，所

以我们设定了工资帽（U21 球员税前年薪

不超过 30 万元人民币，如达到出场标准则

不受此限制），但是我们又鼓励他们去突破

这个工资帽，只要出场时间够，我们鼓励年

轻队员拿到更高的薪水。”

作为欧足联财政公平政策的主要制定

者，德勤公司代表建议中超联赛实行财政

公平政策。据介绍，欧足联财政公平政策

实施后的效果是：欧洲俱乐部的累计亏损

大大减少，俱乐部的债务明显减少，体育场

馆及设施投资增加，欧洲足球提高了财务

声誉，吸引更多国际投资。

英超联盟前秘书长科沃德分享了英超

联赛在理念、运营战略、监管措施上的经

验，并结合中国职业足球发展现状，提出

在竞争平衡和联赛健康发展上的合理化

建议。此外，他还介绍了英国职业足球在

建立青少年培训体系及相关鼓励机制上

的做法。

“我们以俱乐部为主体发展青训，提高

本土年轻球员的数量和质量。一线注册球

员上限为 25 人，其中非本土培养的球员不

超过 17 人，21 岁以下球员数量不受限制，

即不占用一线队注册名额。”科沃德说，

“由于一国的法律体系、经济和文化制度不

同，因此解决青训问题的方法也不尽相同，

中国需要根据自己的足球生态系统，寻求

最佳的方案。”

中国足协举行职业联赛政策研讨会

坚决抑制足球泡沫 加强联赛监管


